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ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ  
 

КЛЮЧЕВЫЕ СЛОВА: РЕЧЕВЫЕ УМЕНИЯ, РУССКИЙ ЯЗЫК КАК 
ИНОСТРАННЫЙ, БИОГРАФИЧЕСКИЕ ТЕКСТЫ, БИОГРАФИЧЕСКАЯ 
ХАРАКТЕРИСТИКА, ФАКТОГРАФИЧЕСКАЯ ИНФОРМАЦИЯ, 
ХАРАКТЕРОЛОГИЧЕСКАЯ ИНФОРМАЦИЯ, ОЦЕНОЧНАЯ ЛЕКСИКА. 

Цель работы – на основе изучения научной, учебно-методической 
литературы и научно-популярных текстов об ученых предложить 
обобщенную характеристику биографических высказываний о деятелях 
науки и методики формирования речевых умений иностранных (китайских) 
студентов на материале биографических текстов. Актуальность 
исследования определяется важностью лингвометодической характеристики 
биографических высказываний для развития коммуникативной компетенции 
билингвальной языковой личности. Объект исследования – процесс 
обучения РКИ с опорой на биографические высказывания о деятеле науки, 
выдержанные в научно-популярном подстиле научного стиля. Предмет 
исследования – методика развития речевых умений китайских студентов на 
продвинутом этапе в постижении русского языка, основанная на освоении 
особенностей содержания, композиции, речевого оформления 
русскоязычных биографических текстов об ученых-лингвистах.  

Результаты исследования и их новизна:  
● аргументирована значимость формирования речевых умений 

студентов на материале работы над биографическими текстами в процессе 
освоения РКИ; приведено определение биографической характеристики, 
которое может выступить в качестве опорной трактовки данного понятия при 
обучении РКИ;  

● в аспекте решения задач преподавания русского языка как 
иностранного осуществлен дополнительный анализ биографий русских 
учёных-языковедов; выделены типичные проявления речевого своеобразия 
биографического текста, проиллюстрированные на новом материале 
текстовых примеров; 

● охарактеризованы возможные виды и формы работы в рамках 
специальной обучающей методики для становления речевых умений 
китайских студентов при изучении русского языка с привлечением 
биографических текстов об учёных-лингвистах. 

Магистерская диссертация состоит из введения, двух глав 
(теоретической и собственно методической), выводов по главам, 
обобщающего заключения, списка использованных источников (54 
наименований, 4 с.), 3 приложений (16 с.); полный объем работы – 91 с. 
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Formation of Speech Abilities of Chinese Students  
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The purpose of our work – on the basis of studying of scientific, educational 

and methodical literature and popular scientific texts about scientists to offer the 
generalized characteristic of biographic statements about scientists and techniques 
of formation of speech abilities of foreign (Chinese) students on materials of 
biographic texts. Relevance of research is defined by the importance of the 
linguistic and methodical characteristic of biographic statements for development 
of communicative competence of the bilingual language personality. 

Object of research –the  process of teaching Russian as a foreign language 
with a support of biographic statements about a scientist, sustained in popular 
scientific substyle of scientific style. Subject of research –teaching techniques of 
development of speech abilities of  Chinese students at the advanced stage in their 
study of the Russian language, based on development of features of the contents, 
composition, speech registration of Russian-language biographic texts about 
scientists-linguists. 

Results of research and their novelty: 
● the importance of formation of speech abilities of students on a material of  

biographic texts in the course of Russian as a foreign language has been reasoned;  
definition of the biographic characteristic which can act as basic treatment of this 
concept when teaching Russian as a foreign language has been given;  

● in aspect of the solution of  the problems of teaching  Russian as a foreign 
language the additional analysis of biographies of the Russian scientists-linguists 
has been carried out; typical manifestations of a speech originality of the 
biographic text, about 120 text examples illustrated on a new mat inerial have been 
allocated; 

● possible types and work forms within a special teaching technique for 
formation of speech abilities of  Chinese students studying Russian with using of 
biographic texts about scientists-linguists have been characterized. 

Master's degree thesis consists of an introduction, two chapters (theoretical 
and methodological), the conclusions for each chapter, summarizing conclusion, 
a list of references (54 titles, 4 p.), 3 annexes (16 p.); total thesis – 91 p. 


